

週報

国際ロータリー第 2660 地区

平成 30 年 7 月 24 日

第 2811 回例会

第 2394 号



インスピレーションになるう

豊中ロータリークラブ

広めよう ロータリーの心 地域とともに

創立 1959 年 6 月 16 日

2018～19 年度
国際ロータリー会長
バリー・ラシン
BE THE INSPIRATION

Rotary



2018.7～2019.6

会 長 武枝敏之
副 会 長 谷野桂子
幹 事 矢口正登
雑誌・広報・会報委員長
森本博明

本日（7月24日）のプログラム

「2017-18 年度 後期新会員卓話」

新会員：西蔵仁司会員
新会員：松本拓朗会員

次回（7月31日）のプログラム

「クラブの活性化」

2017-18 年度 国際ロータリー第 2660 地区

ガバナー 片山 勉 様

卓話担当：前年度幹事 村司辰朗

☆会長の時間☆

「夏の風物詩」

2018-19 年度 会長 武枝敏之

夏の風物詩といえば、花火です。この夏全国で花火大会が催され、大勢の人でにぎわいます。現在、日本三大花火大会と呼ばれているのは、全国花火競技大会「大曲の花火」（秋田）、「土浦全国花火競技大会」（茨城）、「長岡まつり大花火大会」（新潟）の 3 つだそうです。

大阪の花火の代表的なものは、「なにわ淀川花火大会」が 8 月 4 日、「泉州光と音の夢花火大会」が 9 月 1 日と 2 日、「猪名川花火大会」が 8 月 18 日に行われます。「天神祭奉納花火」や「PL 花火大会」などもあります。花火の歴史は、花火のもとである黒色火薬が中国で発明され、相手を威嚇したり火事を起こす武器として使われ、やがて通信手段としてのろしにも利用されたとされています。観賞用としては、14 世紀にイタリアで作られ、大航海時代とともに世界中に広がったのです。

日本へは、1548 年種子島に火薬が伝来し、江戸時代に観賞用の花火が登場してきました。

隅田川の花火大会の起源は、享保 17 年（1732）に全国的な飢餓とコレラが流行し、享保 18 年川開きで慰霊と悪病退散を祈願する水神祭が催され、盛大に花火が披露されたことがルーツとのことです。

花火は、①打ち上げ花火、②仕掛け花火、③玩具花火に分けられます。

① 打ち上げ花火には、その構造から割物、ポカ物、型物の 3 つに分けられます。

1) 割物（わりもの）いわゆる一般的な打ち上げ花火で、空中で開花後、多数の星が尾を引いて広がる菊、尾を引かず点で大輪を描く牡丹、2重3重に円を描く芯物などです。

2) ポカ物は、打ち上げると球がぼかんと 2 つに割れ、星や細工が飛び出すものです。

3) 型物（かたもの）又は小割物（こわりもの）と呼ばれる空中でハートやリボン、チョウチョウなどの型になるものです。

②仕掛け花火は、一端の導線に火をつけると全体に移って文字や形になるものです。

③おもちゃ花火は家庭で子供たちが遊ぶような手軽で小さな花火のことです。

この夏は、花火大会に出かけて、お気に入りの花火を探してはいかがでしょうか。

暮らしの歳時記より

四つのテスト 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

事務局・例会場：〒560-0021 豊中市本町 3 丁目 1 番 16 号 ホテル アイポリー内
TEL 06-6858-1551 FAX 06-6857-0011

例会日時：毎週火曜日 12 時 30 分より

事務局：10 時～16 時（土日祝を除く）

HP アドレス：www.sun-inet.or.jp/~jtrc2660/

メールアドレス：jtrc2660@sun-inet.or.jp

☆ 例会出席報告 ☆

	第2810回	第2807回
例会日	7月10日	6月19日
①会員数 A	36	37
(内出席免除者)	5	5
②出席義務者数	31	32
③出席義務者出席数	22	22
④出席免除者出席数	4	4
⑤メイクアップ数		5
⑥出席義務者欠席数	9	10
出席率 %	74.28%	86.11%

出席率(前回) = ③+④ / ②+④ 出席率(前々回) = ③+④+⑤ / ②+④

○ 幹事報告 ○

- ・国際ロータリー第2660地区より
「米山学友懇親会の案内」が届きました。
「平成30年7月豪雨義捐金のお願い」が届きました。
「米山奨学生関西学友会34」が届きました。

☞ 掲 示 板 ☞

- ・新会員歓迎納涼会
日 時：7月28日(土) 18:15 集合 18:30 開始
場 所：千里阪急ホテル
- ・第2回定例理事会開催
日 時：8月7日(火) 例会終了後
場 所：ホテルアイボリー例会場

※8月14日(火)は定款のため休会となります。

- ・クラブ奉仕フォーラム
日 時：8月21日(火) 例会終了後
場 所：ホテルアイボリー例会場
- ※このフォーラムはメイクアップの対象になります。

- ・情報集会1回目
日 時：8月23日(木) 18:00～
場 所：ホテルアイボリー「楓の間」
- ・情報集会2回目
日 時：8月25日(土) 18:00～
場 所：ホテルアイボリー「楓の間」

☆7月受付当番☆

チーフ：眞下会員

7月31日 今川英紀、渡 達也各会員

◎副幹事・副SAA当番◎

8月副幹事 渡 達也会員

8月副SAA 奈須正典会員

唱歌担当：

- ・7月31日「海」 松本会員
- ・8月7日「sing everyone sing」 森本会員

○7月10日のゲストとビジター○

- ・池田 RC 会長 井上裕子様
- ・池田 RC 柴田且孟様
- ・箕面 RC 庄司修二様
- ・箕面千里中央 RC 森本 光様
- ・箕面千里中央 RC 沼田洋祐様
- ・豊中千里 RC 会長 地寄剛史様
- ・(元)大阪国際空港 RC 斉城正之様

この度は当クラブの例会にご出席いただき有難うございました。また、ニコニコ箱へのお心遣い感謝申し上げます。皆様のご活躍をお祈りいたしますとともに私も全力で頑張りたいと存じます。

豊中 RC 会長 武枝敏之

☺7月10日 ニコニコ箱報告☺

- ・武枝会長ご就任おめでとうございます。
池田 RC 会長 井上裕子様
柴田且孟様
箕面 RC 庄司修二様
箕面千里中央 RC 森本 光様
沼田洋祐様
豊中千里 RC 会長 地寄剛史様
(元)大阪国際空港 RC 斉城正之様
- ・2013-14年幹事の皆様ようこそ豊中 RC へ
武枝会員
- ・皆出席祝いを頂いて 佐川、小川各会員
- ・ニコニコクイズで1位でした。 戸部会員
- ・欠席のお詫び 奈須、岩本各会員

夏の思い出

作詞：江間章子 作曲：中田喜直

夏がくれば 思い出す
はるかな尾瀬(おぜ) 遠い空
霧のなかに うかびくる
やさしい影 野の小径(こみち)
水芭蕉(みずばしょう)の花が 咲いている
夢見て咲いている水のほとり
石楠花(しゃくなげ)色に たそがれる
はるかな尾瀬 遠い空



夏がくれば 思い出す
はるかな尾瀬 野の旅よ
花のなかに そよそよと
ゆれゆれる 浮き島よ
水芭蕉の花が 匂っている
夢みて匂っている水のほとり
まなこつづれば なつかしい
はるかな尾瀬 遠い空

唱歌担当：西蔵仁司

☞7月10日の卓話☞

「新年度運営方針」

2018-19年度 職業奉仕委員会 委員長 矢野 昭



職業奉仕委員会の本年度の活動としましては、ロータリー会員は何らかの職業にかかわり、ロータリー活動を行っています。職業奉仕はロータリー精神の基本であることを認識し、より具体的な考えを身につけ、実践的な奉仕活動を行うことを考えて頂けるような「フォーラム」を考えております。10月の職業見学会は大阪医科大学の関西 BNCT 医療センターの見学会を実施します。

今年度の職業奉仕委員会へのご協力を宜しくお願い致します。

☞7月10日の卓話☞

「新年度運営方針」

2018-19年度 社会奉仕委員会 委員長 宮田幹二



毎年恒例の「社会を明るくする運動」（2018年7月2日（月）、豊中駅前での啓発活動、ティッシュ配り）、「豊中市まちを美しくする運動」（2019年6月、豊中駅前での清掃活動）に参加します。豊中祭り（2018年8月4日（土）5日（日）、豊島公園）への協賛（一万円）、「ポリオ撲滅運動」への寄付（一名当り \$ 50）、夏期のクールビズ例会を継続して行います。災害義援金に関しては、地区から要請があれば、ご協力をお願いします。

社会奉仕フォーラムは、社会奉仕月間の3月に開催の予定です。全国的に広がりつつある「子ども食堂」をテーマに、現場関係者に卓話講師を依頼し、豊中での現状について認識を深めたいと思います。できれば、青少年奉仕委員会と共に、具体的な奉仕活動を模索できればと思います。

☞7月10日の卓話☞

「新年度運営方針」

2018-19年度 国際奉仕委員会 委員長 松尾宗好



今年度、国際奉仕委員長を承りました松尾でございます。よろしくお願いいたします。

国際奉仕委員会は手続要覧によりますと、「国際奉仕は、書物などを読むことや通信を信じて、さらには他国の人々を助けることを目的としたクラブのあらゆる活動や、プロジェクトに協力することを通じて、他国の人々とその文化や習慣、功績、願い、問題に対する認識を培い、国際理解、親善、平和を推進するために、会員が行う活動からなるものである」としております。これはロータリークラブ定款第6条 五大奉仕部門 第4項 奉仕の第四部門である、国際奉仕の項に規定されている文章でございます。

ロータリーの心と実践、国際奉仕 9.3 には、国際奉仕の分野は①人道的国際奉仕活動、②国際レベルの教育および文化活動、③特別月間と催し、④国際的な会合の 四つの分野があると記されています。

今年度の事業として、まず、そのうちの、人道的奉仕活動に取り組んでまいります。それは、2017-2018年度に地区に申請しておりましたタイ国のシーロムロータリクラブとの医療機器を寄贈するという事業でございます。RIへの補助金申請を前年度から行っていましたが、前年度末に無事にパスし、その後順調に進展してまいりました。現在は、タイ、シーロムロータリクラブから医療機関へ、医療機器や医療器具の寄贈も行はれまして、その後、現地スタッフへの慢性病予防教育や、医療機器の使用法の指導が始まっております。2015~2016年度の事業では、人工透析器の寄贈のみでありましたが、今回の事業は、前回と少し異なりまして、人工透析器をはじめ、医療用ベッドや医療器具、車椅子等、種類が多く幅広い内容となっています。その中で特に大切なのは、現地での医療関係者による慢性病の予防教育があります。ただ、医療機器を寄贈するというだけではなく、予防知識の普及も大切なことです。そのためには、現地での医師と医療機器の専門家等医療関係者への指導を十分にできるよう、タイ国の先進地域から地方へ、教育された医療スタッフを派遣して、慢性病の予防を指導を推進していかねば、折角のDDFでの医療機器や医療器具の寄贈行為が無駄にもなりかねません。そして、DDFで援助しただけでは終わりでは、成果もなんらわかりません。

そのため、今年度も、今後、どのような支援ができるのか、他にどのような要望があるのか、どのような成果があったのかフォローできること等確認するため、タイのシーロムロータリクラブからの要請もありますので、2月に訪問することとしています。

また、2月は特別月間と催し月「平和と紛争予防/紛争解決月間」に当たりますので、例年同様卓話並びに国際奉仕フォーラムを実施いたします。

今年一年、国際奉仕委員会へのご協力をよろしくお願いいたします。

ありがとうございました。

7月10日の卓話

「新年度運営方針」

2018-19年度 青少年奉仕委員会 委員長 岩本洋子



豊中ロータリークラブは、青少年奉仕として従来から多彩な活動を実施しています。

- 米山奨学生の受け入れ
- クラブ独自の奨学生への奨学金
- 教育フォーラム
- 出前授業
- 昨年度は秋のライラセミナーの主催

これらは、ロータリーの基本理念に則った青少年奉仕活動です。

しかし、優等生をさらに優等生にする「優等生プログラム」と言えるかもしれません。本当に困っている青少年の支援ができないかと考えます。

特に、今年度はクラブ創立60周年の年であり、何か記念になる青少年奉仕を一つできないかと考えています。

ヒントは、クラブ標語「広めようロータリーの心、地域とともに」です。また、ライラセミナーの平川克美先生の「右肩下がりの時代のリーダーシップはしんがりを勤めるリーダーシップである。」も参考になります。

昨年度、豊中市の「子供食堂」の卓話をお聞きしました。このような地域社会で実際に行われている支援すべき青少年の情報を共有するとともに、地域に根ざした青少年奉仕ができればと考えます。